

CALZADA DE CALATRAVA

Gran éxito de participación en el Carnaval 2003

Oretania

El Carnaval está considerado como una fiesta profana, pero a la vez muy ligada a la religión cristiana. La fecha en la que tiene lugar el Carnaval es variable, al estar en relación con el comienzo de la Cuaresma y de la Semana Santa, siendo durante los días que transcurren desde fines de febrero a primeros de marzo cuando tiene lugar.

En estas páginas querido lector realizaremos un breve repaso por el carnaval de algunos de nuestros pueblos y ciudades.

Ciudad Real

El Carnaval de Ciudad Real, tenemos que escribirlo con letras mayúsculas, declarado Fiesta de Interés Turístico Regional, cada año gana en calidad y especialmente notable es su cabalgata donde más de un centenar de carrozas y comparsas compiten por los sustanciosos premios que el Ayto. convoca cada año, también destaca el Entierro de la Sardina, por su gran «patetismo».

Calzada de Calatrava

Aunque en esta ocasión, dedicaremos el presente artículo a dar noticia de las fiestas en otras localidades, donde las tradiciones carnavalescas tienen sus propias peculiaridades, como es el caso de Calzada de Calatrava con el tradicional manteo de peles, ritual de origen desconocido, que tiene una gran raigambre popular entre los calzadeños, muchos de los cuales especulan sobre su procedencia como fiesta que celebraban las cuadrillas de olivereros al final de la recogida de la aceituna.

Durante el "Jueves Lardero", jóvenes y miembros de la tercera edad cantan canciones típicas de celebración, algunas tan características como la que dice "Al pelele le gusta el vino, al pelele le gusta el pan, al pelele le gusta todo, menos ir a trabajar".

A media tarde del jueves partieron, desde distintos lugares, grupos organizados disfrazados para la ocasión con manto y pelele en mano. Los pequeños de la guardería infantil, los alumnos y alumnas de infantil con los profesores y profesoras del Colegio Público Teresa de Jesús y la tercera edad, acompañados por un grupo de músicos, recorrieron distintas calles de la localidad para juntarse en el Ejido, donde tuvo lugar el primer manteo.

Posteriormente, en desfile al ritmo de la música los calzadeños bajaron por la calle Real hasta la Plaza de España donde los esperaba un público expectante.

Los peles poco a poco fueron ganando altura al ritmo de

las coplas que cada grupo entonaba. Mientras, los grupos de mayores siguieron su recorrido. Los alumnos y alumnas del Colegio se dirigieron a la Carpa Municipal donde se les invitó a un refrigerio.

El Viernes día 28, tuvo lugar la inauguración oficial del Carnaval, con el tradicional Pregón, que en esta ocasión estuvo a cargo de Blanca Ciudad Imedio. Posteriormente al acto de presentación, que contó con la presencia de Francisco Espinosa, actuó el grupo "la fiesta".

Durante el sábado día 1 de marzo y el domingo día 2 de marzo, 9 comparsas de diversos temas y un total de 635 personas participaron en el desfile del sábado. Salieron de la carpa municipal para recorrer las principales calles de la localidad en un itinerario que tardó un par de horas en realizarse al son de la música carnavalesca que cada comparsa había preparado para la ocasión.

El domingo a partir de las 13 horas también tuvo lugar un nuevo desfile haciendo un recorrido diferente al día anterior y animando calles y callejones. Los participantes en los desfiles fueron:

Educación infantil del C.P. Teresa de Jesús disfrazados de cuentos infantiles; la tercera edad de Zíngaros; el AMPA "Es-labón" de hippies; el AMPA "Salvatierra" de cafeteros; el "Círculo Agrícola" (Casino) de cerveza Cruzcampo; 135 jóvenes en la comparsa de los gnomos; 105 jóvenes en la comparsa de los pitufos; los autónomos con el original trenillo de la Calzada y los Doraemon.

Por la noche se realizó el baile de carnaval en la carpa municipal amenizado por las orquestas "Acapulco" y "Esmeralda", hasta altas horas de la madrugada. La carpa estuvo abarrotada con un ambiente de jolgorio y zarandaja. El Ayuntamiento subvencionó a las comparsas con 4.820,00 €.

El lunes día 3 de marzo, unos 400 niños asistieron al baile infantil de carnaval que tuvo lugar en la carpa municipal amenizado por el grupo "Fantasía musical".

A lo largo de la tarde niños y niñas disfrazados de la manera más divertida y colorista, acompañados por sus familiares, pudieron disfrutar de los juegos y la música con la que el grupo "Fantasía musical".

El martes día 4 de marzo, la Plaza de España se llenó de color y entusiasmo carnavalesco por la tarde en el baile concurso de máscaras y disfraces organizado por la Concejalía de Cultura. 16 grupos de personas disfrazadas de la forma más variopinta y colorista participaron en el concurso.

Se dieron 10 premios:
1º los helados 100,00 €; 2º Los carretes de hilo 80,00 €; 3º

